



Nombre del Alumno: *Castañon Salas Damaris Janeth*

Nombre del tema: "Ensayo " Una mirada actual"

Parcial: 2do

Nombre de la Materia: *Antropología Médica*"

Nombre del profesor: *DRA. Sanchez Prieto Irma*

Nombre de la Licenciatura: *Medicina Humana*

Semestre: *Iero*

INTRODUCCIÓN:

El artículo “Antropología de la salud: una mirada actual” de Oswaldo Salaverry me pareció un texto muy interesante porque muestra cómo la medicina y la cultura están profundamente relacionadas. A través de su lectura, Comprendí que la salud no depende solo del cuerpo, sino también de las creencias, costumbres y formas de vida de cada sociedad. El autor explica que la antropología médica busca entender estos aspectos para que la atención en salud sea más humana y cercana a las personas. Este tema me llamó mucho la atención porque hoy en día vivimos en un mundo diverso, donde entender las diferencias culturales pueden mejorar la manera en que se brinda el cuidado médico.

DESARROLLO:

En el artículo, Oswaldo Salaverry explica que la antropología médica se ha convertido en una parte importante para comprender la salud desde una perspectiva más completa. No solo analiza las enfermedades desde lo biológico, sino que también toma en cuenta el contexto social y cultural de cada persona. El autor menciona que en América Latina este campo ha crecido mucho, ya que existen muchas tradiciones, creencias y prácticas médicas diferentes.

Por ejemplo, en comunidades rurales o indígenas aún se usan remedios naturales, rituales y costumbres que forman parte de su identidad y su manera de entender la salud. Me pareció muy importante lo que el autor señala sobre la necesidad que los médicos y profesionales de la salud reconozcan y respeten estas diferencias culturales.

A veces la medicina moderna se enfoca solo en el cuerpo, olvidando que las emociones, la familia, la religión y el entorno también influyen en la recuperación de una persona. La antropología médica, según Salaverry , ayuda a que el personal de salud sea más empático y logre una mejor comunicación con los pacientes, lo que puede hacer el tratamiento sea más efectivo y humano.

CONCLUSIÓN:

En mi opinión, la lectura de este artículo me hizo reflexionar sobre la importancia de ver la salud desde una visión más amplia. Entendí que no basta con conocer las enfermedades y sus tratamientos, sino que también hay que comprender a las personas y su forma de pensar. La antropología médica nos enseña a mirar más allá del cuerpo, a reconocer que cada paciente tiene una historia, una cultura y unas creencias que merecen respeto. Creo que si la medicina integra más este enfoque, podríamos lograr una atención más justa, humana y cercana a la realidad de cada individuo.

BIBLIOGRAFÍA:

Salaverry, O. (2017). Antropología de la salud: Una mirada actual. *Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Pública*, 34(2), 342-345